
UNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ 2 

SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 28.09.2023 

In data 28 Settembre 2023 alle ore 9.00 per le ore 10.00 è stato convocato, giusta nota PG 753865 
del 22/09/23, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul seguente ordine del 
giorno: 

1. richiesta di parere in ordine alla delocalizzazione dei posteggi mercatali da via F. 
Baracca, E. Toti, Stendhale e San Giacomo presso l' area pedonale compresa tra le vie 
C. Battisti e G. Oberdan; 

2. richiesta implementazione di nuovi posti nei nidi comunali e servizi per l' infanzia; 

3. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 45 del vigente Regolamento delle Municipalità, 
approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005, il Direttore della 
Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti con l'assistenza dell'Istruttore Direttivo Amministrativo 
Ciro Saturnino. 

Alle ore 10.25 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. 

Il Presidente, constatata la presenza di n. 19 consiglieri, nomina scrutatori i Consiglieri 
Samacchiaro, Della ragione e  Straus.  

Sono presenti alla seduta il Vicepresidente Petroli, gli Assessori Bertocco, brio e Iodice. 

Sono presenti in aula alcuni operatori commerciali che operano in Via Toledo. 

Il Presidente invita il Direttore, in qualità di Segretario del Consiglio municipale, alla lettura dei 
verbali dei consigli del 25 luglio 2023 e del 12 settembre 2023. 

Entrambi i verbali vengono approvati a maggioranza con 1' astensione della consigliera Parlato. 

Si passa agli interventi ex art. 37. 

Il  Cons.  Platone denuncia perdite di acqua da più di due settimane, in un condominio sito in via 
Leone Marsicano. 

Il  Cons.  De Stasio chiede che vengano installate delle rastrelliere per biciclette, al di fuori o 
all'interno della sede della Municipalità. 

Il  Cons.  Oriente denuncia lo stato di incuria di Piazza Mercato con parcheggi illegali e la 
pericolosità della stessa nelle ore notturne. 

Segue una critica all'operato della Giunta e del Presidente. In particolare denuncia la mancanza di 
programmazione, e di collaborazione con il Consiglio municipale. Lamenta inoltre la mancanza di 
trasmissione delle delibere di Giunta alle Commissioni e ai Capigruppo. Afferma che con tali azioni 
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viene violato l'art 6 del Regolamento Municipale. Chiede una riunione di maggioranza al più 
presto. 

La  Cons.  Parlato richiede maggiori controlli fuori le scuole dopo l'incidente che ha visto coinvolto 
un bambino fuori la scuola Gianturco. Pone l'accento sul problema del parcheggio in via Oberdan. 

Il  Cons.  Brandolini chiede se la Municipalità si sia attivata per i dovuti controlli nelle scuole dopo 
le scosse di terremoto che si sono verificate negli ultimi giorni. 

Concorda con il Consigliere Oriente, confermando che le delibere di giunta non vengono trasmesse 
ai Capigruppo. Segnala un corto circuito tra Giunta e Consiglio municipale. 

H  Cons. Straus  chiede con urgenza una commissione Scuola con O.d.G. Il Piano di evacuazione in 
caso di terremoto, lavorando anche con la Giunta e chiede in che stato versino le scuole dopo le 
scosse sismiche. 

La  Cons. Manfredi  lamenta del fatto che dopo due anni ci siano ancora problemi a Forcella per 
l'eliminazione delle inferiate e ricorda l'emergenza topi. Chiede infine la riparazione delle strade 
piene di buche. 

H  Cons.  Polio chiede che venga effettuato un minuto di silenzio in memoria dell'ex Presidente 
della Repubblica Giorgio Napolitano. 

Il Consiglio si ferma per un minuto di silenzio per omaggiare l'ex Presidente. 

Non essendoci più interventi ex art 37, si passa a discutere in merito alla delibera presente all'ordine 
del giorno. 

Il Presidente Marino dichiara che la delibera che proporrà l'istituzione della nuova area mercatale 
sarà effettuata dagli uffici centrali del Comune, mentre alla Municipalità spetta il compito, come da 
regolamento, di esprimere un parere tecnico. I posteggi presenti in diverse strade della Municipalità 
2 saranno localizzati nello slargo Oberdan in un unico sito. L' ufficio tecnico ha dato il suo parere 
favorevole con prescrizioni. 

Sarà successivamente il servizio centrale del Comune a decidere il contenuto della delibera da 
presentare al Consiglio comunale. L' obbiettivo 'è quello di migliorare l' aspetto commerciale e 
l'abbellimento di largo Oberdan. 

La  Cons  Franchi fa presente che con questa azione si dà una buona possibilità di visibilità e 
crescita ai mercatini. 

Il  Cons.  Brandolini chiede se ci sono atti da parte del Comune su questo tema. 

Il Presidente Marino risponde che i Consiglieri potevano fare accesso ai documenti. Ribadisce 
che saranno gli uffici centrali a stabilire i contenuti della delibera, restando alla Municipalità 
l'espressione del parere. 

Il  Cons.  De Stasio ricorda che il Consiglio non esprime parere tecnico, ma politico. Esorta ad 
ascoltare i protagonisti che lavorano in quella strada. Solo allora il Consiglio potrà dare un voto più 
uniforme. 

Il  Cons.  Oriente afferma che le risultanze dei lavori delle altre commissioni devono essere girati ai 
Capigruppo. 

Il  Cons.  Ferrara evidenzia che la delibera di Giunta rappresenta un atto politico e non un atto 
tecnico. La Giunta municipale non si deve nascondere dietro una Delibera comunale. 

Interviene un cittadino in rappresentanza di coloro che hanno dei posteggi nella zona oggetto della 
delibra. Evidenzia che lo spostamento dei posteggi rappresenta un danno per decine di famiglie che 
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vivono grazie agli attuali posteggi dove sono allocati da molti anni. 

Il  Cons.  De Stasio propone un tavolo con coloro che lavorano ai posteggi. 

Non essendoci più interventi, alle 11.40 il Presidente Marino mette a votazione la delibera per 
appello nominale. 

Esprimono voto contrario 5 Consiglieri: Brandolini, Ferrara, De Stasio, Oriente, Parlato. 

Si astiene il Consigliere  Straus.  

Assente al momento del voto il Consigliere Visconti. 

Votano a favore della delibera 14 Consiglieri più il Presidente Marino. La delibera è approvata a 
maggioranza. 

Nelle dichiarazioni di voto intervengono i seguenti Consiglieri. 

Il Cons.Oriente: vota contro la delibera perché non c'è stata comunicazione tra Giunta 
Commissione e Consiglio. 

La  Cons Parisi:  vota a favore della delibera, ma chiede che ci sia un emandamento sul numero 
limitato dei posteggi mercatali. 

Il  Cons.  Platone: vota a favore della delibera chiedendo che siano assegnati meno posteggi di 
quelli previsti. 

La Cons.Parlato: pur avendo votato in Commissione in maniera favorevole, dopo questo confronto 
in Consiglio sono cambiate le condizioni per cui vota contro la delibera. 

Il  Cons Straus:  lamenta che la motivazione non sia pervenuta in Consiglio per cui si astiene. 

Il Consigliere Brandolini e il Consigliere Oriente escono dall'aula alle 11.49. 

Il  Cons.  Della Ragione esce dall'aula alle 11.52. 

Alle 11.50 si passa al secondo punto del Ordine del Giorno. 

Il presidente Marino dà la parola al Presidente di Commissione Scuola. 

La  Cons.  Vitale sottolinea che la seconda Municipalità è molto giovane in ordine alla presenza di 
stranieri. Occorre pertanto dare particolare supporto alle famiglie e aumentare i posti negli asili 
comunali predisponendo ulteriori servizi per l'infanzia. Fondamentale risulta reperire finanziamenti 
per far fronte a tale richiesta e allargare i criteri dell'ammissione ai nidi anche e soprattutto alle 
persone più svantaggiate. 

L' Assesore Bertocco afferma che i nidi della Municipalità sono sottodimensionati. Occorre 
aumentare i posti dei nidi all'interno della nostra Municipalità. Dopo i lavori svolti in Commissione 
e se odg sarà approvato oggi in Consiglio Municipale, il prossimo passaggio sarà con l'assessorato 
competente. 

Il  Cons.  Platone si complimenta con il lavoro svolto dalla Commissione Scuola. Dichiara di essere 
favorevole all'approvazione dell'OdG. Denuncia poi la carenza di personale nelle scuole. 

Il  Cons.  De Stasio afferma che la seconda Municipalità è quella con più nati, per cui i posti dei nidi 
devono aumentare. Dichiara di appoggiare in pieno l' 0.d.G proposto. 

Il  Cons.  Grandullo sottolinea il grande lavoro fatto dalla Commissione Scuola insieme 
all'Assessore Bertocco. Auspica un aumento dei posti presso i nidi per la foimazione dei bambini e 
sia per il sostegno che dà il nido alle famiglie. 

Il  Cons. Straus  si congratula con Commissione Scuola e anche lui pone l'accento su come sia 
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Il Segretario  

Arch.  Emilia G. Trifiletti 	 A 

5-ry,  

importante per le famiglie l'aumento dei posti presso i nidi comunali. 

Il  Cons.  Oriente rientra alle 12.02. 

Il  Cons  Ferrara chiede un confronto con l'amministrazione centrale con l' obbiettivo di lavorare 
per reperire i fondi comunitari del PNRR programmando interventi nella scuola sia in campo 
edilizio sia in campo dell'occupazione. 

La  Cons.  Vitale aggiunge che in tema di personale delle scuole, il Comune oggi si avvale anche 
delle  MAD  per poter chiamare a tempo determinato maestre dell'asilo in sostituzione delle maestre 
che vanno in congedo. Prima questa possibilità non c' era. 

Il Presidente passa alla votazione del secondo ordine del giorno. 

Alle ore 12.05 l' ordine del giorno è votato ed approvato all'unanimità dei presenti. 

Il  Cons.  Brandolini rientra in aula alle 12.10. 

Subito dopo viene approvata per alzata di mano, con 4 astenuti, l'immediata esecutività della 
delibera votata alle 11.40. 

Si passa a varie ed eventuali 

Il  Cons.  De Stasio rileva che in Piazza del Gesù risultano chiusi i bagni pubblici e sollecita la 
riapertura degli stessi soprattutto per i turisti. 

Insiste sulla sicurezza su strade e dossi delle strade principali della Municipalità viste le tante 
segnalazioni fatte dai residenti. 

Non essendoci più interventi, il Presidente scioglie la seduta alle ore 12.11. 
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, 

Il Segretario 

Inseciiamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 
Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

Municipalità 2 

IL PRESIDENTE PRESENTE 

Roberto Marino 	P Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 
Pendino S.Giuseppe Porto 

   

1) Sarnacchiaro 

2) Della  Ragione  
3) Straus  

Consiglio del: 	28/09/2023 convocato alle ore: 9.00 	Per 10.00 
	

apre alle ore: 	10.25 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 2°Appello 11.40 3°Appello 12.05 4° Appello 

Note 

1  Aiello  Luigi A A A Giustifica 

2 Brandolini Giuseppe P P A Esce 11 49 entra 12.10 

3 Capretti Chiara A A A 
4 Criscuolo Vincenzo A A A 
5 Della Ragione Nunzio P P A Esce 11.50 

6 De Stasio Giuseppe Renato P P P 
7  Esposito  Vincenzo P P P 
8 Ferrara Luigi A P P Entra 10.55 

9 Ferrigno Letizia A A A 

10 Franchi Rita P P P 

11 Gambardella Marco A A A Giustifica 

12 Grandullo Francesco P P P 

13  Manfredi  Rita P P P 
14 Murolo Paolo P P P 
15 Oriente 

Parisi  
Emilio 
Carmela 

P P P Esce 11.49 entra 12.05 

16  P P r 	P 

17 Parlato iAngela P P 	' P 

18 Parulano 
Petroli 

1Ciro 
Luigi 

A A A 

19 P P P 

20  Piro  Rosaria P P P 

21 Platone Enrico P P P 

22 Polio Francesco P P P 

23  Raiano Immacolata A A A 

24 Rizzo Carmela A A A Giustifica 

25 Sarnacchiaro Pasquale P P P 

26 Sepe Rita P P P 

27  Straus Thomas Adolf  P P P 
28 Troise Paolo A A A A 

29 Visconti Daniele A A A Entra 10.30 

30 Vitale Valeria P P P 

1° Appello Consiglieri Presenti n° 19 Assenti n° 11 

2° Appello Consiglieri Presenti n' 19 Assenti n° 11 

3° Appello Consiglieri Presenti n° 18 Assenti n° 12  

4° Appello Consiglieri Presenti n° Assenti n° 

La seduta è sciolta alle ore 12.11 
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